

NOTICES NÉCROLOGIQUES DE L'APRUM

Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.

HOMMAGE AU PROFESSEUR LEONARDO M. ABELARDO (1936-2023)

Né en 1936 à Manille, aux Philippines, Leonardo M. Abelardo obtient son diplôme en médecine dentaire de l'Université centrale de Manille en 1959. Il épouse Léonie, également dentiste, et tous deux partent à l'aventure aux États-Unis en 1963, alors que Leonardo est admis au Eastman Dental Dispensary de l'Université de Rochester. Il décroche son certificat d'études spécialisées en Dentisterie Pédiatrique en 1965 avant de déménager à Montréal, où il complète une résidence à l'hôpital Reddy Memorial en 1966. Une autre année de résidence au Ottawa Civic Hospital en 1967 précède le début de sa carrière à l'Université de Montréal à titre de chargé d'enseignement détaché comme plein temps géographique à l'hôpital Ste-Justine en juin 1967.

Promu en 1969 au rang de professeur adjoint et chef adjoint du Département de médecine dentaire de l'hôpital Ste-Justine, il obtient le statut de professeur agrégé le 1^{er} juin 1976 et sera nommé chef du Département de médecine dentaire de l'hôpital Ste-Justine en 1987, poste qu'il occupera pendant 20 années. Partageant son temps entre l'hôpital et la faculté, il n'hésite pas à multiplier ses heures pour assumer ses responsabilités académiques au premier et au deuxième cycles en dentisterie pédiatrique. Minutieux, patient et dévoué, non seulement était-il un dentiste pédiatrique hors pair, mais il s'est consacré à transmettre son savoir en formant et en encadrant plusieurs générations de dentistes généralistes, et à produire les meilleurs dentistes pédiatriques œuvrant pour la plupart au Québec, mais également dans le reste du Canada et en Europe. Son rayonnement s'est aussi manifesté par les nom-



breuses conférences données aux niveaux provincial, national et international. Sa dévotion et sa passion pour sa profession ne lui ont valu que des éloges de tous ses étudiants.

Au-delà de sa brillante carrière, Leonardo Abelardo était avant tout un bon vivant, au sourire contagieux et reconnu pour son rire facile. Il aimait recevoir amis et collègues chez lui et leur transmettre sa passion pour toutes sortes de nourritures. Il aimait chanter, danser avec sa femme, jouer au tennis avec des amis et passer du temps dans son jardin. Sa plus grande joie était d'aider ceux qui en avaient besoin en leur offrant ses conseils et son temps. Fidèle à sa bien-aimée Léonie, modèle pour ses enfants, il les a inspirés à devenir des professeurs comme lui, le tennis professionnel pour son fils John et l'enseignement au primaire pour sa fille Lysanne. Devenu grand-père, son plus grand plaisir fut de passer d'innombrables heures avec ses petits-enfants à leur raconter des histoires, à rire et à jouer avec eux. Dr Abelardo, personnage unique en son genre, est décédé paisiblement à l'âge de 86 ans le 3 février 2022. Il aura légué au Québec le sourire de nombreux enfants et nous tenons à lui rendre un vibrant hommage pour avoir consacré sa vie au sein de la Faculté de médecine dentaire de l'Université de Montréal.

Hélène Buithieu, d.m.d., m.s.d., f.r.c.d.(c)

*Chef du Service et Professeure agrégée
de dentisterie pédiatrique*

Faculté de médecine dentaire